

	Prof. : C.E. H-G	Niveau : T ^{le} A	Durée : 3 H 30
	JE TESTE MON NIVEAU		

BACCALAUREAT BLANC SEXION 2022

HISTOIRE-GEOGRAPHIE

SERIES : A.B.C.D

Cette épreuve comporte trois (3) pages numérotées 1/3, 2/3, 3/3

PREMIERE PARTIE : 6 points

Le candidat devra traiter obligatoirement et directement sur sa feuille de copie, les deux (02) exercices proposés en histoire et en géographie.

EXERCICE 1 : HISTOIRE.

Mets une croix dans la case appropriée, si l'affirmation est vraie ou si elle est fausse

N°	AFFIRMATIONS	Vrai	Faux
1	La charte des nations unies fut élaborée à la conférence de Dumbarton Oaks.		
2	La crise de cuba fut une crise de la coexistence pacifique.		
3	La charte de l'ONU proclame le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.		
4	Les premières élections à l'assemblée constituante française ont eu lieu en 1946 en Côte d'Ivoire.		
5	La crise de berlin en 1948 est la première crise de la guerre froide.		
6	L'hégémonie des Etats-Unis dans le monde s'affirme en 1991 et 2001.		

EXERCICE 2 : GEOGRAPHIE.

Réécris le texte à trous ci-dessous en mettant à la place appropriée, les mots ou groupes de mots suivants :

Secteur tertiaire – matières premières – endettement – problèmes structurels – commerce intérieur – fluctuations.

L'économie Ivoirienne est confrontée à de nombreuses difficultés. Les ont pendant longtemps plombé le décollage de l'économie notamment dans les filières agricoles. Selon la Banque Mondiale, les des cours des ont conduit le pays à un massif dans les années 1980. Dans le, l'insécurité liée aux crises successives qu'a connues le pays à partir des années 1999 ont fini par ruiner l'économie touristique et le commerce intérieur.

DEUXIEME PARTIE : 14 points

EXERCICE 1 : GEOGRAPHIE

Le candidat traitera obligatoirement le sujet de dissertation proposé en Géographie.

Sujet : l'économie sud-coréenne se fonde-t-elle exclusivement sur son capital humain ?

EXERCICE 2 : HISTOIRE

Le candidat devra traiter au choix un (01) sujet parmi les deux (02) sujets proposés en histoire.

Sujet 1 : Commentaire de document

Document 1

La mainmise coloniale progressive sur la terre algérienne s'est faite par la force des armes (...) et par l'expropriation administrative des Algériens des leurs terres, sous les coups de lois visant la destruction de l'ordre économique traditionnel (...). la restructuration de l'économie agraire selon le modèle capitaliste que les Algériens ne connaissent pas, permet aux colons de s'approprier ces biens fonciers en usant de leur citoyenneté française face aux indigènes, simples sujets de la France et, pratiquement sans droits. Séquestre, confiscation, usure, spoliation, pressions judiciaires et administratives sont exercées sur les paysans algériens par la force de règlementation abusives, les contraignant à céder leurs terres.

Un stratagème implacable est mis en place à travers la relégation de l'Algérien à un statut d'infériorité, sans même l'espoir de naturalisation, en même temps que l'octroi de la nationalité française à tous les « indigènes » venus d'Europe chercher fortune en Algérie.

Juridiquement, l'astuce était dans la pratique puisque même lorsqu'ils le voulaient, les Algériens ne pouvaient acquérir la nationalité française pleine et entière. (...). Les conditions ainsi créées ont fait que « les colons se taillèrent la part du lion de la surface agricole utile (SAU) du pays, appauvrissant encore plus les Algériens, comme le constate Aït Amara, H ; « (...) nous savons que la majorité, constituée de petits paysans et d'ouvriers agricoles misérables soumis à des disettes fréquentes, vivait dans un extrême dénuement ». A la célébration du centenaire de la colonisation en 1930, « 34.000 propriétaires européens possédaient 2,3 millions d'hectares – une moyenne de 67 hectares par propriétaire européen contre 5,5 pour les musulmans ». La déstructuration de la base économique traditionnelle solidaire tribale et l'introduction du marché, inconnu jusqu'ici poussent inexorablement les Algériens à la déchéance, la famine et les épidémies (...).

Source : Mohammed Kouidri. Colonisation, indépendance et développement humain en Algérie : quel bilan ?
<http://journals.openedition.org/insaniyat/14852>. Consulté le 15 janvier 2022.

Document 2

Un sentiment nouveau ? formé d'un mélange de xénophobie et de frustration, apparaît dans le monde colonial. (...) c'est le nationalisme. D'autres facteurs de propagation de nationalisme indigène sont intervenus, également importés d'Europe. Ce sont les principes du christianisme indigène sont intervenus, également importé d'Europe. Ce sont les principes du christianisme, de la révolution française et du libéralisme anglo-saxon. La dénonciation marxiste de l'impérialisme est venue, plus récemment, fournir un nouvel argument aux propagandistes nationalistes. (...)

La création de la SDN, où tous les Etats du monde entrent sur un pied d'égalité, quel que soit leur niveau de civilisation, rend les expéditions coloniales plus difficiles et compromet la renaissance internationale de leur résultat. On souhaitait organiser une sortie de parlement mondial, mais l'assemblée de Genève ne fut guère efficace. Du moins, contribua-t-elle à répandre l'idée qu'il existait une instance supérieure à laquelle les peuples colonisés pouvaient recourir au nom des grandes idées de liberté et d'égalité.

La seconde guerre mondiale entraîna la disparition des empires coloniaux d'une manière beaucoup plus immédiate et spectaculaire. La raison de ce phénomène rapide et irréversible est due, en grande partie, au fait que les peuples colonisés ont été mêlés directement à la guerre qui s'est étendue véritablement au monde entier. Par ailleurs, les victoires japonaises ont infligé, aux nations occidentales, d'éclatantes pertes de prestige.

Un autre facteur de disparition des empires coloniaux est d'ordre psychologique. C'est l'action anticolonialiste des deux grandes puissances qui ont gagnés la guerre au cœur de l'Europe, les Etats-Unis et l'URSS.

Ces idéologies s'expriment au sein de l'Organisation des Nations Unies avec encore plus de virulence qu'autrefois à la SDN, et qui siège non plus à Genève, mais à New York.

Source : **union de la décolonisation de l'Afrique Française en 1962.**

<https://fresques.ina.fr/independance/Qfiche-media/Indepe00119/un-bilan-de-l-afrique-française-en-1962.html>. consulté le 17 janvier 2022.

Consignes :

- 1- dégage l'idée générale commune à ces deux documents.
- 2- montre les motifs de la décolonisation de l'Algérie à partir de ces deux documents.
- 3- Es-tu d'accord avec l'affirmation suivante : « la seconde guerre mondiale entraîna la disparition des empires coloniaux d'une manière beaucoup plus immédiate et spectaculaire. » ?

Sujet 2 : Situation d'évaluation

Suivant un documentaire sur la chaîne de télévision « National Géographique » pendant les congés de février au domicile de l'un d'entre eux, un groupe d'élèves de niveau terminale de la commune de Cocody apprend par la voie du commentateur que l'année 1962 a été une date charnière dans la rivalité Est-Ouest débutée en 1947. En effet poursuit-il « conscients, qu'il est nécessaire d'éviter un conflit nucléaire à l'échelle mondiale, où la victoire elle-même aurait un goût de cendre, les deux vont prendre l'engagement de renoncer à la guerre comme moyens de règlement des conflits et de ne pas violer la souveraineté des autres ». Cependant conclue-t-il « les bonnes intentions ne mettent pas fin à l'opposition, à la compétition Est-Ouest. Cette rivalité indéboulonnable va entraîner plus tard, la chute d'un des systèmes mettant ainsi fin à la guerre froide ». Mais pour l'élève Hugues qui est un passionné de l'actualité internationale, la guerre froide n'a jamais pris fin au regard de certains nouveaux dossiers qui opposent la Russie aux USA.

CONSIGNES

- 1) Dégage l'idée générale de cette situation.
- 2) Explique ce passage de cette situation : « les bonnes intentions ne mettent pas fin à l'opposition, à la compétition Est-Ouest. Cette rivalité indéboulonnable va entraîner plus tard, la chute d'un des systèmes ».
- 3) Partages-tu l'avis de l'élève Hugues pour qui : « la guerre n'a jamais pris fin au regard de certains nouveaux dossiers qui opposent la Russie aux USA » ?